

FSR Protokoll 2026-01-21

Sitzungsleitung: Sophia

Protokoll: Leopold, Ticia

Beginn der Sitzung: 16:14 Uhr

Abstimmungen protokolliert als (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Anwesenheit

1. Gewählte

- ☒ Ticia Dreydemy
- ☐ Olivia Benstem
- ☐ Pia Suhm
- ☒ Sophia Dahm
- ☐ Alex Schiffer
- ☐ Leonie Herrman
- ☐ Frederic Stephan
- ☐ Nik Krzyzaniak
- ☒ Erik Audorf
- ☐ Nici Scheel
- ☒ Kai-Uwe Müller-Monllau
- ☒ Erik Albrecht (ab 16:16)

2. Stellvertretende

- ☐ Eric Kreutel
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Leonard Urban
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Leopold Schmidt
 - ☒ Stimmberechtigt
- ☐ Kyra Peikert
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Lenja Brotzki
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Rico Linke (bis 17:02)

☒ Stimmberechtigt

3. Assoziierte

- ☒ Nick Günther
- ☐ Turan Kiyan
- ☐ Jasper Kluge
- ☐ Linda Rautmann
- ☐ Lasse Schaar
- ☒ Jojo Petters (ab 17:07)
- ☐ Vincent Schneegeß
- ☒ Sven Bunte (ab 16:19)
- ☐ Matyas Velebil
- ☐ Felix Schmelter
- ☐ Constantin
- ☐ Cornelis Diedrichsen

4. Gäste

Elias Hesse, Yassin Starzetz

Tagesordnung

TOP 0: Nächste Sitzung (16:15 Uhr)

Die nächste Sitzung findet am 28.01.2026 um 16:00 in Haus 28, Raum 0.020 statt.

Die übernächste Sitzung findet am 04.02.2026 um 16:00 in Haus 09, Raum 0.12 statt.

16:16 Erik betritt die Sitzung

Wir sollten uns demnächst darum kümmern, einen Termin für die vorlesungsfreie Zeit zu finden.

TOP 1: Altes Protokoll (16:17 Uhr)

Das Protokoll vom 14.01.2026 wurde hochgeladen.

Protokolliert hatten Pia und Nici

Das Protokoll wird im konsens angenommen.

TOP 2: Alte Aufgaben (16:17 Uhr)

- Nik Frühlingsfahrt

- Nicht da, nichts gehört.
- Sophias Bastelbedarfsammlung
 - Unter Finanzbeschlüsse
- Felix Mathekeller Sammlung (Was wird gebraucht)
 - Felix ist nicht da

16:19 Sven betritt die Sitzung

TOP 3: Post und Mails (16:19 Uhr)

Post

Mathehaus: Nichts. Wie gehts dem Briefkasten? Keine Neuerung

Physikhaus: Nichts.

Mails

Die Server gehen wieder. Das neue Webinterface ist verwirrend.

21.01.2026 15:07 - Statement des FSR Slavistik: Wir sind anwesend, aber ihr hört uns nicht zu!

- FSR Slavistik verschickt ihr Statement "Statement gegen das erneute Übergehen der studentischen Interessen"
- Geht um die Anwesenheitspflicht und um die Neubesetzung der Stelle von Dr. Stanislav Klimovich
- In beiden Punkten sehen sie die Studierendenschaft als übergegangen
- Nehmen wir zur Kenntnis, wird bestimmt auch in der Vefa morgen diskutiert

20.01.2026 13:37 - MINT-Raum sucht Tutor*innen im Fach Mathematik

- Der MINT-Raum sucht wieder Tutor*innen in der Mathe/Informatik
- Aushang ist angehängt.
- Kommt auf Discord

19.01.2026 14:17 - [Mnfakul-list] Hochschulöffentliche Vorträge W3 Analysis / university lectures W3 Analysis

- Im Rahmen des Verfahrens zur Besetzung der W3-Professur für Analysis gibt es einen Vortrag am 28. Januar 2026 ab 12:00 Uhr und am 3. Februar, 4. Februar, 9. Februar und 10 Februar ab 9:00 Uhr im Haus 9, Raum 2.22
- Wird geteilt auf Discord und kommt in die Rundmail

19.01.2026 09:08 - [Extern] Neue Programmakkreditierungsseminare

- Es gibt wieder neue Programmakkreditierungsseminare
- Discord

19.01.2026 08:17 - [Mnfakul-list] UN-Tag “Women in Science” am 11.02.2026

- Einladung zum Lunch-Talk-Event „Women in Science“ am 11. Februar 2026 an der Mathematisch-Naturwissenschaftlichen Fakultät der Universität Potsdam, bei dem Professorinnen aus Natur-, Mathematik- und Informatik-Fächern ihre Forschung und Karrierewege vorstellen.
- Es wird um Weiterleitung gebeten.
- Discord und Rundmail

18.01.2026 19:14 - [Extern] Treffen zum Kennenlernen

- Wir wurden für ein Treffen angefragt.
- Nici hat gestern geantwortet
- Person kommt her und lernt leute kennen i guess
- War die Person im Forum oder Mathekeller ?

16.01.2026 12:33 - Abschluss des Studiums

- Moritz Olbrich beendet das Studium und seine Aktivitäten in den Universitären Gremien.
- Wir danken Moritz Olbrich für die engagierte Arbeit und wünschen ihm viel Erfolg auf seinem weiteren Lebensweg.

15.01.2026 17:06 - Fragen bzgl. Fakultätsrats Sitzung am 21.01.2026

- Nici hat Fragen zur anwesenheit beim Fakultätsrat gestellt.
- Sie ist aktuell beim Fakultätsrat

15.01.2026 13:35 - Bitte um Unterstützung bei der Arduino-Prüfung

- Wir werden um Hilfe und Vermittlung bei einer Lehramtsprüfung gebeten.
- Gibt eigentlich genug Lehrmaterial online
- Anfrage relativ unspezifisch, was für Hilfe braucht die Person
- Erik antwortet und fragt nach

14.01.2026 15:18 - [Mnfakul-list] Fakultätsrat am 21. Januar 2026

- Ist Heute
- Nehmen wir zur Kenntnis

TOP 4: Organisatorisches (16:37 Uhr)

Assoziierung Elias

- Elias stellt sich vor
- Abstimmung über die Assoziierung von Elias (7/0/0)
- Elias ist damit assoziiert

Yassin und der Innenhof

- Yassin stellt sich vor
- Umgestaltungskonzept für den Physik Innenhof in Arbeit
- Auf der Suche nach Möglichkeiten diesen zu gestalten
- Gab Arbeitskreise Innenhof
- Gab immer wieder Machbarkeitsgrenzen, lange Bearbeitungs- und Antwortzeiten sorgten dafür, dass sich das immer wieder verlaufen hat
- Grundlegend ist das aber möglich
- Keine aktive Nutzung des Innenhofes
- Könnte auch für Sommerfeste attraktiver werden
- Kabel laufen darunter hindurch, man darf also nicht so tief graben
- Pflanzen müssten die ungünstigen Lebensbedingungen im Innenhof aushalten
- Yassin kommt in die Gruppe

TOP 5: Finanzbeschlüsse (16:50 Uhr)

Es sind 5 ordentlich gewählte Mitglieder anwesend.

In Reihenfolge rücken nach:

- Leopold Schmidt
- Rico Linke

damit sind wir beschlussfähig.

Sophias Bastelbedarf

- Wir hatten vor einiger Zeit entschieden, dass wir gerne Bastelbedarf zur freien Verfügung bereitstellen würden
- Sophia hatte dafür eine Buttonmaschine und ein Etikettiergerät rausgesucht
- Buttonmaschine bei Vevor (https://www.vevor.de/badge-press-machine-c_11159/vevor-buttonmaschine-knopfmachermaschine-32mm-500-stk-badge-punch-press-buttonpresse-diy-badge-press-machine-button-badge-

maker-fuer-personalisiertes-abzeichen-inkl-zauberbuch-und-kreisschneider-p_010494543696) für momentan 47,90€, wenn nicht im Angebot 78,99€

- Etikettiergerät bei Kaufland (https://www.kaufland.de/product/529980814/?search_value=nimbot+b21+pro+tragbarer+bluetooth) für 62,53 €
- Antrag auf 160€ für Bastelbedarf (Buttonmaschine + Etikettiergerät) mit (7/0/0) angenommen
- Sophia geht einkaufen

TOP 6: Hochschulpolitik (16:55 Uhr)

Fakultätsrat

- Haus 32 wurde endlich übergeben, soll im März bezogen werden
- Moratorium ist nun noch Moratorium light, Aufwand soll auf die Hälfte reduziert werden (Ein Studiengang pro Jahr pro Fakultät)
 - Modulbeschreibungen und Zulassungsordnungen sind ok
 - Es werden gerade alle LA Studiengänge reakkreditiert
- AG zur Aktualisierung des Maßnahmenkatalogs Leitbild Lehre
 - Gäste gerne willkommen, sonst StuKo Mitglieder gesucht
- Gleistellungsplan
 - Immer noch nicht abgestimmt, soll nächstes mal kommen
 - Immer noch viele schwierige Aussagen
 - Änderungen wurden gut angenommen, aber vieles entschärft
 - Risiko auf Ablehnung im Februar
- Landeslehrpreis
 - Ist auch bald wieder, wir dürfen als Fakultät 2 Vorschläge machen
 - Ging an Anorganische Chemie und CLEWS
- Immatrikulationsstop im Master Data Science
 - Gilt ab Wintersemester 26/27
 - Ein Prof ist weg, der hat den Master hauptsächlich getragen
 - Wunsch auf grundlegende Neuauslegung, sodass bald wieder aufgenommen werden kann
- Änderungen in Zulassungsordnungen
 - Formale Änderungen (Physik)
 - Runterstufung Sprachzulassung von C1 auf B2 (Astrophysik)
- Amtszeit des Dekan endet
 - Näheres dazu im nächsten Fakultätsrat

- Promotionsordnung wurde nicht besprochen

StuKo Mathe

- War am Montag
- Das D2 möchte immernoch, dass jetzt 3 Jahre keine Änderungen gemacht werden dürfen
- Mehr Diskussion über neuen Bachelor
 - Neue Idee: 4 Jahre Bachelor und 1 Jahr Master zu machen
 - Keiner von uns findet das gut
 - Beschluss dazu nächstes Mal

17:02 Rico geht

17:07 Jojo betritt die Sitzung

BK Analysis

- Berufungskommission über die Neubesetzung der Stelle von Sylvie Paycha
- Menschen wurden jetzt eingeladen
- Interviews folgen, es ist wichtig, dass wir da hingehen und bewerten

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:22 Uhr)

Rundmail

- Rundmail kommt, muss leider neu geschrieben werden weil Mailserver down waren

Es ist zu kalt zum Rausgehen

TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:23 Uhr)

JahrgangssprecherInnen für die Astros

- Sophia fragt, ob wir das machen sollten
- Bietet sich nicht unbedingt an, da Jahrgänge zu verstreut
- Kann man auf der Website potentiell kenntlicher machen

TOP 9: Sonstiges (17:25 Uhr)

FSR WAT

- Wünschen sich Werbung für ihren Discord
- Fraglich wie die Vernetzung genutzt wird

- Potentiell kann man eine Kategorie “Ressourcen” aufmachen?
- Leopold bleibt im Kontakt

TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:30 Uhr)

- TOP von ELias
- Super von Sven
- Wir haben viel geschrieben

Verschobene TOPs

- Nik Frühlingsfahrt
 - Nicht da, nichts gehört.
- Felix Mathekeller Sammlung (Was wird gebraucht)
 - Felix ist nicht da

Aufgaben

- Sophia geht einkaufen
- Erik Au. geht einkaufen
- Erik A. stellt Dinge auf Discord
- Ticia und Erik A. schreiben ne Rundmail